



Paroisse Saint Jean XXIII - Cognin

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Dimanche 22 septembre 2024 25^{ème} dimanche du Temps Ordinaire — Année B

« Le Fils de l'homme est livré... Si quelqu'un veut être le premier,
Qu'il soit le serviteur de tous »
(Mc 9, 30-37)

Évangile selon Marc (Mc 9, 30-37)

En ce temps-là, Jésus traversait la Galilée avec ses disciples, et il ne voulait pas qu'on le sache, car il enseignait ses disciples en leur disant : « Le Fils de l'homme est livré aux mains des hommes; ils le tueront et, trois jours après sa mort, il ressuscitera. »

Mais les disciples ne comprenaient pas ces paroles et ils avaient peur de l'interroger.

Ils arrivèrent à Capharnaüm, et, une fois à la maison, Jésus leur demanda : « De quoi discutiez-vous en chemin ? » Ils se taisaient car, en chemin, ils avaient discuté entre eux pour savoir qui était le plus grand.

S'étant assis, Jésus appela les Douze et leur dit « Si quelqu'un veut être le premier, qu'il soit le dernier de tous et le serviteur de tous. »

Prenant alors un enfant, il le plaça au milieu d'eux, l'embrassa, et leur dit : « Quiconque accueille en mon nom un enfant comme celui-ci, c'est moi qu'il accueille. et celui qui m'accueille, ce n'est pas moi qu'il accueille, mais Celui qui m'a envoyé. »

Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie (Père Denis Kaboré)

Qui est le plus grand sinon celui qui donne sa vie pour sauver, libérer, élever au ciel tous les hommes que le Malin traînait dans la boue ? Qui est le plus grand, sinon celui qui est capable de prendre la dernière place ?

Pour la deuxième fois, Jésus annonce à ses disciples qu'il sera « livré aux mains des hommes ; ils le tueront et, trois jours après sa mort, il ressuscitera ». Et comme la première fois (dimanche dernier), cela ne passe pas, les disciples refusent de comprendre. Si la première fois, c'était Pierre, le chef des apôtres qui avait pris la responsabilité de faire de vifs reproches au Maître, à l'écart, cette fois-ci, c'est tout le groupe qui a dévié la conversation avec Jésus pour s'occuper d'un sujet plus passionnant et préoccupant : qui est le plus grand ?

C'est l'art d'éluder les problèmes. C'est une manière subtile de rejeter l'Évangile. Saint Marc note en effet, que les disciples ne comprenaient pas les paroles de Jésus et ils avaient peur de l'interroger. Qu'est-ce qui est difficile à comprendre dans l'annonce de la passion-mort-résurrection du Christ? Cela ne passe pas tout simplement avec notre logique humaine.

Le Christ, le Fils de Dieu, le Sauveur, Celui qui vient instaurer le Royaume de Dieu ne doit ni souffrir ni mourir. L'Évangile est inaudible à ceux qui refusent de se laisser bousculer, de changer de mentalité.

On ne peut accepter de suivre Jésus, vivre de son Évangile, garder ses commandements, témoigner de Lui dans son Église et dans le monde, si on ne consent pas à ce que Dieu veuille nous sauver par la croix, par le mystère du OUI de Jésus à la volonté de son Père. Le mystère de la croix ou la vie dans la Divine Volonté, est le chemin que Dieu a prévu pour nous élever à Lui. C'est la manière que Dieu dans sa sagesse infinie a trouvée pour nous montrer l'immensité de son amour. Il nous aime tellement qu'il permet que son Fils souffre et meurt pour nous. Il nous aime tellement qu'il nous rend aussi capables d'aimer comme Lui, parfois au travers de la croix, de la souffrance, c'est-à-dire de chercher en toutes circonstances ce qui Lui plaît, ce qui est conforme à Sa divine volonté.

Dans un monde où l'Évangile est de plus en plus ignoré, combattu et déformé, le mystère de la croix, nié et rejeté, parfois même au sein de son Église, prenons la résolution de ne pas laisser éteindre la lumière du Christ. Pour ceux qui méditent le mal et cherchent par tous les moyens à étouffer la voix de Dieu, demandons les rayons du Saint Esprit. O Seigneur, envoie ton Esprit; qu'il renouvelle la face de notre terre, en proie à la jalousie, aux rivalités et aux guerres. Viens Esprit Saint, allume le cœur de tes fidèles. Fais-nous aimer l'Évangile et pratiquer les commandements de Dieu. Donne-nous de trouver notre joie dans l'amour et la fidélité à la Divine Volonté.

Amen

